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Aos dezanove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezanove, no Salão Nobre do Edifício 

dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor 

Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, 

Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Pedro Manuel dos Santos Rosa e Carlos Nuno 

Alves Duarte. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram dez horas, com a 

seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do 

Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se 

seguem: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião fazendo referência à Festa de Natal do Agrupamento de 

Escolas, parabenizando toda a comunidade escolar e desejando que seja o balanço para os próximos 

períodos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Manifestou ainda os seus votos de festas felizes. ----------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, fazendo votos de boas festas e desejando um 

próspero 2020 a todos os Sardoalenses. ----------------------------------------------------------------------------------

Questionou sobre o ponto da situação da Revisão do PDM, ao que o Senhor Presidente respondeu 

não existir alterações em termos de mapa, o que se está a fazer é em sede de Regulamento e, 

quando houver algo mais concreto, dar-se-á conhecimento aos vereadores. ----------------------------------- 

O Senhor Vereador questionou ainda sobre o ponto da situação dos constrangimentos do trânsito na 

vila, ao que o Senhor Presidente respondeu ter sido feito edital, no dia anterior, a notificar os 

proprietários para efetuarem as obras necessárias. -------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara leu uma Declaração Politica, cujo teor a seguir se transcreve: ---------- 

“Declaração Política 
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No passado dia 27 de novembro, em Reunião de Câmara, o senhor Vereador Carlos Duarte, do 

Partido Socialista, fez uma intervenção política em texto lido, onde apresentou os seus pontos de vista 

sobre algumas matérias da nossa gestão autárquica. Um texto vazio de conteúdo e até de difícil 

compreensão em meu entender, próprio de quem parece andar intencionalmente distraído. Não vou 

necessitar de mais considerandos para demonstrar que o “mundo” não é assim e que a terra continua 

a girar em torno do Sol e não o contrário, como alguns querem fazer crer.  

Como Presidente de Câmara, compete-me liderar um grupo de trabalho que faz o melhor que pode, o 

melhor que sabe e o que melhor entende serem as necessidades do nosso Concelho e da Região 

onde estamos inseridos. Sim, Região, o nosso pensamento é-nos transportado, cada vez mais, para 

uma lógica estratégica regional como fator de desenvolvimento e coesão local e vice-versa. 

Conscientes das nossas potencialidades mas também das nossas limitações, é neste binómio que 

incidimos a nossa gestão política, utilizando os fatores positivos na minimização dos menos positivos 

ou até mesmo negativos. Sabemos quem somos, o que queremos e o que pretendemos com 

estratégias, em muito humanistas, sem recurso a fábulas.  

Temos pautado a nossa gestão com enorme positivismo, conscientes de que o futuro sustentável do 

nosso Concelho se constrói com visão e estratégias de futuro a médio e longo prazo. Recusamos a 

política do imediato, do facilitismo, do oportunismo, bem próprio de que não olha a meios para atingir 

os fins, os seus fins, pessoais e não coletivos, perigosamente crescentes na sociedade europeia. 

Sempre dissemos que este não era o nosso caminho e assim continuaremos a dizer, sem nos 

desviarmos um milímetro que seja dos nossos princípios, dos valores que fomos construindo ao longo 

da vida onde, não só o presente, mas principalmente o passado, falam por mim e por todos os que 

compõem a equipa que tenho a honra de liderar. Tudo fazemos para melhorar, cada vez mais, a 

qualidade de vida dos Sardoalenses. 

Se quisermos falar de “marca”, a nossa marca, a que queremos deixar bem vincada no Concelho de 

Sardoal e nos Sardoalenses, é precisamente a de um Concelho onde se vive com qualidade, onde 

existe Qualidade de Vida. Para obtermos esta qualidade de vida, este bem-estar coletivo, é necessário 

direcionarmos a nossa gestão em diferentes sentidos, digo mesmo, em todos os sentidos e isso temo-

lo feito e vamos continuar a fazer.  

Julgava eu que não seria necessário estar aqui a recordar a nossa ação, principalmente num Órgão 

Autárquico onde sempre houve espaço para discussão de diferentes matérias. Julgava eu que não 

seria necessário estar a recordar factos, projetos e até mesmo deliberações quando estes assuntos 
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por aqui passaram. Aconselho a leitura atenta do Boletim Municipal no seu todo ou do Editorial, que é 

da minha inteira responsabilidade, onde tenho feito referência à nossa visão estratégica e aos 

resultados da mesma nas diferentes ações. 

Se essa leitura atenta existisse, não seria necessário aqui recordar que, há bem pouco tempo, foi por 

nós aprovada a atribuição dos últimos três lotes do Parque Empresarial de Sardoal, onde se vão fixar 

duas novas empresas e onde uma já aí existente fará a sua expansão. Não seria necessário recordar 

que nas antigas instalações da Sarplás se instalou uma nova empresa que já se encontra a laborar, 

com dezenas de postos de trabalho, sendo alguns trabalhadores do nosso Concelho (quem 

diria…recordo-me claramente da reflexão do Partido Socialista sobre este assunto e como me 

criticaram sobre esta matéria. Pois é! O tempo vem demonstrando que os seus receios não estavam 

certos, para além de infundados.) 

Se uma leitura atenta existisse, não seria necessário recordar o crescimento e a renovação do 

comércio local que se tem verificado nos últimos tempos. Chama-se a tudo isto confiança! Confiança 

num Concelho que tem qualidade de vida. Esse Concelho chama-se Sardoal, é o nosso! 

São sinais que nos vão chegando! 

Os senhores não terão certamente acesso a estes dados, mas posso-vos dizer que há muitos anos 

que o nosso Centro de Saúde não acompanhava tantas grávidas como atualmente. Não será tarefa 

fácil, mas acreditamos que será possível uma evolução demográfica positiva. Já agora, a “talhe de 

foice”, recordamos o Programa de Apoio à Natalidade, as Refeições Gratuitas no Agrupamento de 

Escolas para todas as crianças até ao fim do 2º ciclo de escolaridade, o protocolo com a Santa Casa 

da Misericórdia de Sardoal no Apoio à Valência de Creche, as Bolsas de Estudo, os Prémios de 

Mérito, as Viagens de Estudo, os diferentes projetos na educação que vimos implementando, como a 

Educação Pela Arte, o Projeto READ (Reading Education Assistence Dogs ), Experimenta+Ciência 

Sardoal, Miúdos Digitais, apoio às diferentes atividades das Associações no âmbito da formação e 

ocupação de tempos livres, como é o caso do ATL de verão, o MósFérias, e a formação desportiva no 

âmbito do Grupo Desportivo “Os Lagartos”; e no âmbito cultural protagonizada pelo GETAS, pela 

Filarmónica União Sardoalense e pelo grupo “Os Resineiros” de Alcaravela. Tudo isto e muito mais 

está bem presente no Boletim Municipal. O senhor vereador do Partido Socialista refere a perda de 

alunos do Agrupamento de Escolas de Sardoal para outros concelhos, no entanto omite, compreendo 

que seja por desconhecimento, que o número de alunos no Agrupamento de Escolas de Sardoal não 

diminuiu. Se, infelizmente, a nossa população não tem aumentado e se o número de alunos 
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aumentou, só posso deduzir que temos sido atrativos em relação a outros concelhos, nomeadamente 

nos ciclos mais baixos. É assim senhores vereadores, é a região que fala num todo e à mesma voz.  

Como é possível alguém com responsabilidade dizer que o velho espaço da biblioteca tem sido 

esquecido quando sabe, ou deveria saber, os passos que têm sido dados na recuperação do 

Externato Rainha Santa Isabel para aí ser instalada a Biblioteca Municipal? Começo a não ficar 

surpreendido com algumas atitudes do Partido Socialista, bem espelhadas na última Assembleia 

Municipal onde um deputado municipal me entrega uma cópia de um abaixo-assinado pedindo a 

requalificação do anteriormente referido Externato. O referido deputado também assinou, apesar de 

ter participado numa Reunião de Assembleia Municipal onde foi feita uma revisão orçamental para 

inclusão do projeto de requalificação do externato no Plano de Ação para a Regeneração Urbana. Não 

podia ter esclarecido os seus colegas requerentes? Podia, mas não era a mesma coisa! Estas atitudes 

falam por si. Os senhores também lá estavam e sabem bem do que falo, assim como estiveram na 

Reunião de Câmara em que aprovámos esta alteração e a submissão para aprovação à Assembleia 

Municipal. (Assembleia Municipal nº1 de 2019) 

Senhores Vereadores, no dia 15 de março de 2018, em reunião de Câmara foram aprovados 

documentos estratégicos para o desenvolvimento do nosso Concelho. Falo-vos da Estratégia 

Integrada de Desenvolvimento de Sardoal, Plano Estratégico de Desenvolvimento Turístico para o 

Concelho de Sardoal e da nova Identidade Visual (Sardoal Terra Pura). Para a elaboração destes 

documentos foram solicitados contributos aos senhores vereadores do Partido Socialista, mas não o 

fizeram. Admito que não o fizeram por concordarem na íntegra com tais documentos, pois foram 

aprovados por unanimidade. Senhores vereadores do Partido Socialista, não podemos ziguezaguear 

nas intenções, muito menos nas estratégias. Estes documentos foram pensados para terem a sua 

execução num período não inferior a 10 anos. É assim que pensamos, é assim que estamos a 

trabalhar. Se tinham uma visão diferente, este teria sido o momento para a apresentarem. 

Senhores Vereadores do Partido Socialista, no âmbito social, que não existam dúvidas. Basta ler 

muitos dos documentos que os senhores aprovaram, como por exemplo as atas das Reuniões de 

Câmara ou, se assim entenderem, podem continuar a ler o Boletim Municipal. Nunca é demais lembrar 

que fomos dos municípios pioneiros no Programa Abem – Rede Solidária do Medicamento; também o 

trabalho desenvolvido na Universidade Sénior e a excelente articulação com os demais parceiros 

sociais. Em muitos dos casos o trabalho é silencioso, longe das “luzes da ribalta”, porque temos de ser 

credíveis e dar confiança a quem de nós necessita. 
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Vai longa esta minha declaração política apesar de muito mais haver para dizer, assim, termino com 

um excerto do meu editorial do Boletim Municipal nº 86: “ Todos nós contemplamos o cimo da escada 

com uma enorme vontade de lá chegar, mas, para alcançarmos o desejado topo, é necessário 

subirmos degrau a degrau e, por vezes, começar de novo. É necessário que os degraus desta escada 

sejam fortes, sustentáveis, de modo a que o trajeto seja seguro, eficaz e duradouro. O cimo da escada 

poderá demorar muitos anos a ser alcançado (dois, três, quatro ciclos autárquicos). O tempo falará por 

nós quando construirmos degraus preciosos para que os nossos filhos e netos estejam cada vez mais 

perto do topo da escada. 

Tenham um muito Bom Natal e um Ano Novo com muita Saúde. 

Miguel Borges 

Presidente da Câmara Municipal de Sardoal” ---------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte para também, manifestar os seus votos de boas 

festas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1.Ata da Reunião anterior; 

2.Diário da Tesouraria; 

3.Tejo Ambiente, EIM, S.A. – Tarifário para o ano 2020; 

4.Comunicações – meses outubro e novembro; 

5.Constituição de fundo – ano 2020; 

6.Tabela de taxas e preços - atualização para o ano 2020; 

7.Transferências correntes/ capital – CIMT; 

8.Fundo fixo de caixa para o ano 2020; 

9.Livros repetidos da Fundação Calouste Gulbenkian para doação; 

10.Mapas dos turnos das farmácias; 

11.Protocolos; 

12.Cedência de instalações; 

13.Pedido de apoio. 

14.Gratuitidade das refeições escolares – ensino pré escolar, 1º e 2º ciclos do Ensino Básico -2020; 
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ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 16 de dezembro de 2019, cujos valores são os 

seguintes: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ……………………….. 1.106.754,42€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..    128.916,30€ 

Total das Disponibilidades …………………… 1.235.670,72€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

3. TEJO AMBIENTE, EIM, S.A. – TARIFÁRIO PARA O ANO 2020; 

Foi presente a informação nro.5930/2019, relativa ao assunto mencionado em título, cujo teor é o 

seguinte: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Considerando: 

•O contrato de gestão delegada da Tejo Ambiente foi celebrado entre a Empresa e o município de 

Sardoal; 

•Proposta nº 06/2019/DAF emitida pela Tejo Ambiente, EIM, S.A; 

•O tarifário proposto pela mesma; 

•Parecer sobre a proposta de tarifário para o ano de 2020 emitido pela ERSAR; 

•Nos termos da alínea e) do nº 1 do artigo 33º da Lei 75/2013 de 12 setembro, em que compete à 

Câmara Municipal fixar os preços da prestação de serviços ao público pelos serviços municipais ou 

municipalizados, sem prejuízo, quando for caso disso, das competências legais das entidades 

reguladoras; 

Face ao exposto submeto o tarifário proposto, para o ano de 2020, pela empresa Tejo Ambiente, EIM, 

S.A, para aprovação da Câmara Municipal.” ------------------------------------------------------------------------------ 
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O Senhor Presidente prestou esclarecimentos sobre o assunto referindo que a variação está 

relacionada com a taxa de inflação. -----------------------------------------------------------------------------------------

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque referindo ser um projeto positivo, mas que, este 

acerto, dos mais elevados em termos relativos, decorre porque nos anos anteriores esta atualização 

não tinha sido feita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Tejo Ambiente foi um bom passo, sendo as contrapartidas da empresa, inequívocas.---------------------

O Senhor Presidente referiu concordar com a atualização, defendendo que o custo tem de ser 

imputado ao consumidor final, até porque é um bem essencial, o qual tem de ser valorizado.-------------- 

Lembrou ter sido criticado pelo PS, quando apresentou a proposta para atualização do tarifário, mas 

desde que é executivo, o projeto de atualização de tarifários tem vindo a reunião de Câmara e o PS 

tem aprovado sempre por unanimidade, sendo estranho que digam agora que deveria ter sido 

atualizado para outros valores, dado que era assim que pensavam.----------------------------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador Carlos Duarte referindo ter pensado que as negociações com a empresa 

Águas do Tejo, como na altura havia uma divida, era impensável fazer alterações dado que havia um 

litígio com a empresa e seria má altura para a atualização do tarifário e, não sendo o correto, seria o 

acertado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque dizendo que o que defende é que tivesse sido uma 

atualização gradual anualmente, um bocadinho acima dos valores, mal ou bem, deveria ter sido feita. - 

O Senhor Presidente referiu que o Senhor Carlos Duarte está a fazer confusão, pois nada tem a ver 

com o litígio e a Águas do Centro nada tem a ver com a divida. ---------------------------------------------------- 

Explicou que existe um sistema em alta e em baixa, fazendo a Águas do Centro a gestão do sistema 

em alta e esta empresa nada tem a ver com o assunto. ---------------------------------------------------------------

Referiu que o valor de 13%, traduz-se num aumento anual de cerca de 30€, o que parece 

perfeitamente suportável e, o tarifário será igual para os seis municípios.---------------------------------------- 

Disse ainda o Senhor Presidente que a empresa está a canalizar esforços para todos os projetos de 

financiamento comunitário e só no primeiro trimestre é que a empresa entrará em “vigor”, situação que 

não afetará os municípios. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o tarifário. ----------------------------------------------- 
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4. COMUNICAÇÕES – MESES OUTUBRO E NOVEMBRO; 

Relativamente ao assunto mencionado em título foi elaborada a informação nro. 5879/2019, cujo teor 

se transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Considerando: 

- a informação disponível no portal das finanças, referente às escrituras lavradas no mês de Outubro e 

Novembro e ainda, as disponibilizadas posteriormente, referentes ao mês de Setembro, de 2018, nos 

termos do artº 55º do CIMI, anexas; 

- que as autarquias locais, se, por indicação inexata do preço, ou simulação deste, o imposto tiver sido 

liquidado por valor inferior ao devido, poderão preferir na venda, desde que assim o requeiram perante 

os tribunais comuns e provem que o valor por que o IMT deveria ter sido liquidado excede em 30% ou 

em (euro) 5000, pelo menos, o valor sobre que incidiu; 

Proponho que a Câmara Municipal se pronuncie sobre o direito de preferência, previsto no referido 

artigo.”-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade não exercer o seu direito de preferência. ------------------ 

 

5. CONSTITUIÇÃO DE FUNDO – ANO 2020; 

Foi presente a informação nro. 5817/2019, referente ao assunto mencionado em título, cujo teor é o 

seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Nos termos do nº 2.9.10.1.11 do Pocal – Plano Oficial Contabilidade das Autarquias Locais aprovado 

pelo Decreto Lei nº 54/A/99 de 22 de Fevereiro com a introdução da nova legislação (SNC-AP) e do nº 

2 do Regulamento Interno de Constituição e Regularização de Fundos Maneio, refere que no inicio de 

cada ano, será submetido a aprovação do Órgão Executivo, a listagem dos Fundos Maneio a constituir 

e que se julgam necessários e convenientes ao bom funcionamento do Município do Sardoal. 

Face ao exposto, junto se anexa a proposta de constituição do Fundo Maneio para o ano 2020, pelo 

que proponho a submissão a despacho e posterior apreciação da Câmara Municipal” ----------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a listagem dos fundos de maneio. ----------------  

 

6. TABELA DE TAXAS E PREÇOS - ATUALIZAÇÃO PARA O ANO 2020; 

No que concerne ao assunto mencionado em título foi elaborada a Informação nro.5884/2019, cujo teor é o 

seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Considerando que: 
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1. A última atualização da Tabelas de Taxas e Preços foi em Janeiro 2019, tendo sofrido um aumento de 

1,4%; 

2. O artigo 19º do Regulamento para a Tabela de Taxas e Preços prevê atualizações anuais de acordo 

com a taxa de inflação, ou a titulo excecional com vista ao equilíbrio entre os custos dos serviços prestados 

e a correspondente receita; 

3. A evolução das taxas de inflação foram as seguintes: 

•Ano de 2016 = 0,6% 

•Ano de 2017 = 1,4% 

•Ano de 2018 = 1,4% 

4. Segundo as previsões, a inflação para o período de novembro de 2019, será de 0,30%; 

Face ao exposto e de acordo com o estabelecido, deverá a Câmara Municipal deliberar sobre atualização 

aplicar aos preços e taxas para o ano de 2020.” ------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aplicar a atualização de 0.30% à tabela de taxas e preços, 

para ano de 2020. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

7. TRANSFERÊNCIAS CORRENTES/ CAPITAL – CIMT; 

Foi presente a informação nro 5875/2019, relativa ao assunto supra citado, cujo teor é o seguinte: ------ 

“No seguimento dos projetos a desenvolver pela CIMT- Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, de 

acordo com as suas competências, cujos Municípios da área de influência são parceiros, venho 

solicitar autorização para as transferências, da parte referente ao Município de Sardoal, para a CIMT 

de acordo com o solicitado nos email's rececionados, o valor de 13.565,20€, referente aos projetos 

abaixo indicados: 

-Sistema Gestão Territorial no Médio Tejo: 

Valor: 10.812,64€ - capital (mydoc E -1993) – Nº sequencial do cabimento: 13941 

Valor: 1.721,55€ – corrente (mydoc E- 1993) - Nº sequencial do cabimento: 13942 

- Licenciamento de Software “ Enterprise Agreement”: 

Valor : 1.031,01€ - capital (mydoc E 15989) - Nº sequencial do cabimento: 13940 

De acordo com a alínea o) do artº 33º da Lei nº75/2013 de 12 de Setembro é da competência da 

Câmara Municipal deliberar sobre a forma de apoio.” ------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar as transferências solicitadas, no montante de 

13 565,20€. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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8. FUNDO FIXO DE CAIXA PARA O ANO 2020; 

Relativamente ao assunto referido em título, foi presente a informação nro. 5769/ 2019, cujo teor a 

seguir se transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

“Considerando: 

- Norma de Funcionamento dos Postos de Cobrança aprovadas por deliberação de 22/02/2012; 

- Os montantes aprovados referente ao ano de 2019, nos termos do artigo 3º da referida norma, 

conforme valores abaixo: 

 

- Que nos termos do nº 1 do artigoº 3º da referida norma, o montante é aprovado pelo órgão executivo; 

Face ao exposto, proponho que Órgão Executivo delibere para o ano de 2020, os mesmos postos de 

cobrança e valores aprovados no ano de 2019.” ------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar postos de cobrança e valores aprovados no 

ano de 2019, de acordo com o proposto na informação apresentada. --------------------------------------------- 

 

9. LIVROS REPETIDOS DA FUNDAÇÃO CALOUSTE GULBENKIAN PARA DOAÇÃO; 

Foi presente a informação nro. 5703/2019, relativa ao assunto mencionado em título, cujo teor a seguir 

se transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“A Biblioteca Municipal de Sardoal, herdeira do legado da biblioteca fixa n.º 177 Calouste Gulbenkien, 

detém vários exemplares repetidos de diversas obras editadas pela Fundação Calouste Gulbenkien e 

pela Fundação para a Ciência e Tecnologia, fruto de doações ao longo dos anos. Essa realidade, para 

além de não beneficiar os utilizadores da Biblioteca, levanta problemas de gestão da coleção e 

suprime espaço em estante e em depósito que poderia ser ocupado com obras mais atuais e 

diversificadas, pelo que anexamos uma listagem com a indicação de títulos disponíveis para oferecer 

a entidades que demonstrem interesse nos mesmos, salvaguardando desde já que os mesmos títulos 

estão disponíveis no catálogo da Biblioteca Municipal com exemplares idênticos.”---------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade oferecer as obras de acordo com a informação 

prestada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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10. MAPAS DOS TURNOS DAS FARMÁCIAS; 

Foram presentes, para emissão de parecer, os mapas dos turnos das farmácias do concelho para o 

ano de 2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade emitir parecer favorável. ---------------------------------------- 

 

11. PROTOCOLOS; 

Foram presentes, os protocolos de colaboração, estabelecidos com as seguintes entidades: ------------- 

- ANACOM, Instituto Nacional de Reabilitação, SGAI, Centro de Recolha Oficial Intermunicipal de 

Abrantes, Constância e Sardoal. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar os Protocolos. ------------------------------------------ 

 

12. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

Foram presentes os seguintes pedidos de cedência de instalações:----------------------------------------------- 

O Senhor Presidente e o Senhor Vereador Pedro Rosa, ausentaram-se da sala de reuniões 

- Comissão Politica Concelhia PSD Sardoal   

Sala multiusos do Centro Cultural, para os dias 7 e 18 de dezembro. Solicita ainda a isenção das 

respetivas taxas.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vice Presidente deferiu os pedidos sendo os mesmos presentes a reunião de Câmara para 

efeitos de ratificação.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada.------------------------------------- 

O Senhor Presidente e o Senhor Vereador Pedro Rosa, voltaram a entrar na sala de reuniões 

- Escola de dança Dançarte, de Abrantes 

Requisição do Centro Cultural Gil Vicente, para a realização dos espetáculos de encerramento de ano 

letivo no dia 11 de julho, bem como a isenção das respetivas taxas. ---------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido.--------------------------------------------------- 

 

13. PEDIDO DE APOIO 

O Senhor Vice-Presidente ausentou-se da sala de reuniões 

Foi presente uma comunicação apresentada pela Associação Recreativa da Presa, a solicitar apoio no 

âmbito da realização da Grande Noite, que teve ligar no dia 7 de dezembro de 2019. ----------------------- 
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Solicita também a isenção das respetivas taxas. ------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de 

ratificação.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente voltou a entrar na sala de reuniões 

 

14. GRATUITIDADE DAS REFEIÇÕES ESCOLARES – ENSINO PRÉ-ESCOLAR, 1º E 2º CICLOS DO 

ENSINO BÁSICO -2020; 

Foi presente a proposta nro. 5971/2019, relativa ao assunto supra mencionado, cujo teor é o seguinte: 

“A alimentação escolar em Portugal passou por várias fases importantes, bem como reconfigurações 

institucionais, políticas, sociais, culturais e económicas. Se a um tempo tinha um caráter 

fundamentalmente assistencialista, após a Revolução dos Cravos (1974) e a implementação do 

regime político democrático, o sistema alimentar passou a ser pensado de forma mais alargada, 

equitativa e de modo a responder aos direitos das crianças, à saúde, à alimentação equilibrada e ao 

bem-estar físico e mental. 

(…) 

Para esse efeito é deduzida uma comparticipação por parte do Ministério da Educação e dos 

municípios ao valor total da refeição. Os alunos com o apoio da Ação Social Escolar estão isentos do 

pagamento da refeição (Escalão 1), ou pagam um valor mínimo (€ 0,73) alunos posicionados no 

Escalão 2 do Abono de Familia. A concretização deste programa é feito por intermédio de um 

protocolo onde deve constar, entre outros aspetos, o compromisso de que a refeição fornecida cumpre 

os requisitos de qualidade e que estejam indicados os equipamentos e meios utilizados no 

fornecimento das respectivas refeições. 

Deste modo, e após uma breve nota metodológica, a estrutura desta proposta, vem dar continuidade à 

GRATUITIDADE DAS REFEIÇÕES PARA TODAS AS CRIANÇAS QUE FREQUENTAM O ENSINO 

PRÉ-ESCOLAR O 1.º e 2.º CICLO DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SARDOAL, que vos 

apresento divide-se da seguinte forma: em primeiro lugar este executivo considera a educação das 

crianças e jovens como primeira prioridade e fator decisivo na estratégia de desenvolvimento social e 

económico do concelho de Sardoal. 

Temos a preocupação de inserir nas nossas políticas sociais o apoio às famílias com crianças e 

jovens em idade escolar. Que face à crise económica que o país vive, manifestam cada vez mais, 
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maiores dificuldades em suportarem despesas indispensáveis e inadiáveis como são as da educação 

dos seus filhos. Com esta medida, pretendemos ajudar a aliviar os orçamentos familiares, cada vez 

mais apertados. Apesar dos tempos atuais serem também difíceis para os municípios, devido aos 

cortes nas transferências financeiras do Orçamento de Estado e à quebra de receitas municipais, 

nomeadamente dos impostos locais que estão ligados à atividade económica, que obrigam a uma 

significativa contenção na despesa, isto não pode pôr em causa o essencial das políticas sociais, 

porque para nós as pessoas estão em primeiro lugar. 

Com esta medida iremos abranger cerca de 188 crianças (119 - 1.º Ciclo) e (69 - 2.º Ciclo) que estão 

matriculadas no 1.º e 2.º Ciclo, bem como 70 crianças matriculadas no Ensino Pré-Escolar. 

Para finalizar, trata-se de uma medida de grande alcance social, que terá a sua continuidade a partir 

do dia 6 de janeiro nos Jardins de Infância e para os alunos que se encontram matriculados no 1.º e 

2.º Ciclo no Agrupamento de Escolas de Sardoal.” --------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta. ---------------------------------------------- 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 

onze horas, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que depois de 

considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, 

Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a 

redigi, subscrevi e assino. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

 

 

                            

___________________________________ 

 

___________________________________ 


